

## DETENCION DE OCHO PRESUNTOS ACTIVISTAS DE LA E.T.A.

Bilbao, 8. — Un atraco en las oficinas de «Altos Hornos de Vizcaya», el incendio de la Casa Consistorial de Portugalete y el asalto al cuartel de la Guardia Civil de Lejona, figuraban entre los planes de un comando de la «ETA», que ha sido desarticulado tras una labor conjunta llevada a cabo por la policía y la Benemérita.

Se sabe que en el curso de la semana pasada han sido detenidos tres activistas femeninos y cinco masculinos, todos ellos como presuntos miembros de la citada organización, que han sido puestos a disposición judicial.

Los detenidos son: Josefina Puente Bilbao, de 52 años; María Isabel S. S., de 17, soltera, novia de Roque Javier Méndez Villada, que hirió gravemente de un disparo, el 29 de abril en Baracaldo, al subinspector de policía, Ludovino Rodríguez Mateos; María Nieves C. R., de 17, soltera, estudiante como la anterior, novia de José Mendiolari Uriarte, de 22 años, detenido en la misma acción de Baracaldo; José Ignacio Ortiz Puente, de 24, soltero, hijo de la citada Josefina Puente Bilbao; Luis Ignacio Martín Bosch, de 18, soltero; Juan Antonio Mendizábal García, de 21, y Luis Ignacio Martínez, de 19.

Según parece, estos detenidos fueron atraídos para la organización por José Luis Zabaldondo Loidi, «El Cojo», que intervino en la acción llevada a cabo en Galdácano en el pasado mes de agosto, en la que fue muerto a tiros un policía municipal de esta localidad vizcaína.

La detención de estos individuos y las investigaciones pertinentes han permitido saber que Roque Javier Méndez Villada, autor de los disparos al funcionario de la policía en la localidad baracaldesa y actualmente huido, estableció contacto con el máximo responsable del «frente militar», Eustaquio Mendizábal, muerto en un enfrentamiento con la policía en Algorta-Guecho, el día de Jueves Santo último. En esta fecha, el pri-

mero tenía una cita con «Txikia», pero se enteró a tiempo de la muerte de éste.

Se ha sabido también que Josefina Puente Bilbao, una de las tres mujeres detenidas, dispone de dos pisos en el Municipio de Guecho, en uno de los cuales escondió a «Txikia» en la noche del miércoles al Jueves Santo. Igualmente dio asilo a Roque Javier Méndez Villada y a su novia.

Además de los hechos programados, figuraban en los planes del comando la voladura de dos embarcaciones, una de la Ayudantía de Marina y otra de la Junta del Puerto y Ria de Bilbao, así como un atentado a un campo de golf situado en el barrio Chechotarra de Neguri. — Cifra.

## EL VIERNES SE ESPERA UNA DECISION SOBRE LA CRISIS DEL CEMENTO

Madrid, 8. — La posible creación de un fondo nacional para nivelar los precios del cemento de producción nacional y de importación es una de las alternativas que está siendo discutida en estos momentos, según ha podido saber «Cifra» de fuentes allegadas al sector.

Dicho fondo supondría un recargo al consumidor para conseguir en última instancia que no existan dos precios del cemento. En medios técnicos se ha calculado al respecto que el cemento importado ya en puerto español tiene un precio aproximadamente el doble al de la producción nacional.

La comisión interministerial creada para estudiar la problemática del sector ha mantenido ya dos reuniones y ha elevado su informe al Gobierno para que éste adopte una decisión definitiva. Se cree que esta será tomada en la reunión del Consejo de Ministros del próximo viernes.

La escasez de cemento se estima en dos millones de toneladas, cantidad esta que será necesario importar para atender a la demanda. Con la producción nacional no se cree que pueda ser abastecido el mercado, al menos hasta principios de 1975.

Aunque no han sido dados a conocer detalles del informe presentado por la comisión interministerial citada al Gobierno, en medio de las alternativas se opina que en él se consideran las implicaciones de diferentes opciones: importaciones de choque, libre juego de fuerzas del mercado y precio fijo y único entre cemento de importación y de producción nacional.

El Sindicato de la Construcción ha puesto de manifiesto que la escasez de cemento es un aspecto más del crecimiento sin precedentes experimentado por el sector de la construcción. Dicho crecimiento se estima en un 25 por ciento para el primer

## "LA VOZ DE LA COSTA DORADA", NUEVA REVISTA TURISTICA

Madrid, 8. — Ha solicitado su inscripción en el Registro de Empresas Periodísticas la entidad denominada «Francisca Ribas Compte», con domicilio en Reus (Tarragona), para publicar «La Voz de la Costa Dorada».

Tendrá una periodicidad semanal, con un formato de 22 por 30 centímetros y de 16 a 24 páginas. El precio será de 10 pesetas y la tirada de 2.000 a 5.000 ejemplares.

El objetivo de la publicación es el informar y favorecer los intereses turísticos, económicos y deportivos del Campo de Tarragona, prescindiendo de toda otra información nacional e internacional. Acatará los Principios y Leyes Fundamentales con pleno respeto a las Instituciones y personas. — Europa Press.

## MANIFESTACION ILEGAL DEL 1 DE MAYO

### Unos veinte detenidos pasan al T.O.P. y otros cinco a disposición de la jurisdicción militar

Madrid, 8. — De los 145 detenidos con motivo de la manifestación ilegal que tuvo lugar el día 1 de mayo, a consecuencia de la cual murió el policía don Juan Antonio Fernández Gutiérrez, unos veinte han pasado a disposición del Tribunal de Orden Público; y otros cinco detenidos, entre los que parece ser hay uno o dos que fueron los que atacaron al policía, han pasado a disposición de la jurisdicción militar. A todos ellos se les ocuparon armas blancas que utilizaron durante la manifestación. Asimismo, se les ha impuesto una multa de 100.000 pesetas a cada uno.

Los restantes detenidos han sido puestos en libertad por no encontrar pruebas que indicaran su participación en los hechos mencionados, aunque a algunos se les ha sancionado con multa de 5.000 pesetas.

Por el momento aún no se ha descubierto el autor material del hecho. — Logos.

## RIBAGORZA: Un grupo de catalanes y oscenses prepara una representación escénica sobre el conde don Bernardo

Ribagorza. (De nuestro corresponsal, Esteban FERRER GUARGA). — Se aprecia un considerable aumento de visitantes en estos parajes, en especial —y predominantemente— los que proceden de Cataluña. Huida evasiva de las grandes ciudades que vale para impregnarse de otros aires, dejar por unos días las aglomeraciones, la rutina y el «peso» ambiental. Entre estos visitantes hay también muchos que aprovechan la contemplación de los vestigios históricos. Testimonios de un lejano pasado ribagorzano que, por supuesto, también se estudiaron en el pasado siglo al filo de la investigación, como bello empeño y búsqueda de un más esclarecedor acontecer.

Y es que en la actualidad se hallan en marcha los deseos de un grupo con los mejores propósitos. No es extraño que los amantes del arte y de la historia se dejen prender y arrastrar por un sentimiento poético; el que en muchas ocasiones piensa en un mundo que hay que salvar y conservar. Por ejemplo, la catedral románica de Roda de Isábena, los monasterios de San Victoriam, San Pedro de Tabernas, Alaón, Ovarra (algunos autores escriben Obarra), etc. Todos estos lugares fueron también durante la Reconquista importantes centros de la vida monástica benedictina. Este último monasterio citado parece ser que lo fundó el Conde Bernardo, o al menos se supone que lo restauró, teniendo lugar la ceremonia en la que participaron su esposa doña Toda y sus hijos.

Y es que, a propósito de este héroe de la Reconquista, su figura está resurgiendo —como mezcla de leyenda e historia—, por obra y gracia de un grupo de catalanes y oscenses que preparan una representación escénica, aportando un poema épico que recoge la historia del Conde para llevarla a nuestra generación. El señor Salamero Raymond, declaró recientemente: «Esta época de progreso tecnificado es difícil hablar de poesía; pero, sin embargo, también es difícil vivir sin poesía». Esto parece el meollo que ha movido el proyecto anunciado.

Para poder llevar a cabo los propósitos señalados, el señor Salamero Reymundo invoca la ayuda de todos los hombres de buena voluntad y luego pasa a exponer el programa que se está concibiendo, según se publicó en «Aragón-Expres» recientemente: «La escenificación está siendo preparada por un grupo barcelonés muy conocido y se piensa también en la colaboración de una coral apropiada. La idea está en marcha; pero, para su realización final, faltan los tres aspectos que Napoleón juzgara necesarios para ganar las guerras: dinero,

dinero y dinero. Los vestuarios, la organización, los viajes... son tarea difícil de solucionar, sobre todo en un proyecto cultural no comercial; pero esperamos con la ilusión de poder ver de nuevo al Conde Bernardo, aunque sea brevemente y en ficción, deambular al cabo de mil años por lugares que le fueron familiares, ya que el ideal sería poder dar unas representaciones y filmar algunas de ellas para conocimiento general, en Obarra, Roda, Jaca, Huesca, Zaragoza, Barcelona y, desde luego, Vilafranca del Penedés, patria chica del genial versificador del Pros Bernat, que como dice en la primera estrofa tuvo brazo de hierro y corazón leal».

## ¿ESTAMOS EN VIAS DE SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE LA CARIES DENTAL?

Sabida es la gravedad del problema de la caries dental, que afecta a casi el 90 % de la población del Globo. Conscientes de ello, y en vista de la comprobada eficacia anticaries del Fluor, actualmente algunos fabricantes de dentífricos han incorporado este elemento a sus productos. Según los tests de laboratorio que hasta ahora se han realizado, sus resultados en la prevención de la caries dental son muy satisfactorias. Concretamente, las investigaciones clínicas realizadas con un dentífrico de este tipo

Signal 2

son muy halagüeñas. En un estudio llevado a cabo, a lo largo de 2 años, por el Instituto Batelle de Frankfurt Main (Alemania) sobre la población infantil de nueve escuelas primarias, y basado en las recomendaciones de ORCA (Organismo Europeo de Trabajo para la Investigación de los Fluoruros), se demostró que el primer año la incidencia de caries en el grupo de niños tratados con SIGNAL 2 era de un 25 a un 33 % menor que en el grupo de escolares tomado como referencia. En el segundo año esta diferencia pasó a ser del 36 al 45 %. El efecto inhibidor de caries del dentífrico resulta, pues, claramente significativo. Todo parece indicar, por tanto, que, en un futuro próximo, podría prevenirse eficazmente esa verdadera plaga social que constituye la caries dental. En cualquier caso, es necesario todavía informar masivamente a todos los niveles y en todos los sectores de nuestra población, sobre la importancia de este problema y la necesidad de una buena higiene dental y un uso racional de dentífricos apropiados. — R.

## EL "CATALAN-TALGO", INCLUIDO EN LOS "TRANS-EUROPA-EXPRESOS"

Madrid, 8. — El tren español «Catalán-Talgo», que sirve la relación internacional Barcelona-Ginebra, ha sido incluido en el «Club TEE (Trans-Europa-Expresos)», la red ferroviaria internacional de más alta calidad de todo el continente, según informa la RENFE. En este club figuran, entre otros, el «Brabant» (París-Bruselas) como el más rápido, y el «Edelweis» como el más internacional, ya que atraviesa cinco naciones desde Amsterdam a Zurich. El «Catalán-Talgo» está considerado como uno de los trenes más originales dentro del conjunto de los «TEE». — Logos.

## CORTES ESPAÑOLAS EL ARTICULO NUMERO 13 DEL PROYECTO DE LEY DE MINAS, APROBADO EN LA SESION NUMERO 13

Madrid, 8. — Siguiendo con la misma técnica de días precedentes, la comisión de Industria (en su sesión número 13) ha aprobado un solo artículo del proyecto de Ley de Minas, el que hace también el número 13 y que se refiere a la explotación directa por el Estado de yacimientos minerales y recursos geológicos.

El texto del artículo 13 fue aprobado después de varias matizaciones, con varios votos en contra. Posteriormente, cinco enmiendas que fueron puestas a votación consiguieron el número de apoyos necesario (10 votos como mínimo) para, más adelante, ser defendidas en el pleno.

El texto aprobado por la comisión dice lo siguiente:

«Artículo 13. — 1. El Gobierno, además de las minas que explota actualmente, podrá acordar por decreto, a propuesta de los Ministerios de Hacienda y de Industria, la explotación directa de los yacimientos minerales y demás recursos geológicos que descubra como resultado de sus investigaciones en zonas reservadas (36 votos a favor, 7 en contra y 4 abstenciones).

«2. El régimen de la explotación directa por el Estado se regulará, cuando así lo acuerde el Gobierno, por decreto a propuesta del Ministerio de Industria, con Informe del de Hacienda y audiencia de la Organización Sindical (30 votos a favor, 15 en contra y 3 abstenciones).

«3. Cuando el Gobierno decida no asumir la explotación de recursos cuya investigación se haya realizado directamente por el Estado y, por decreto, acuerde cederla, la adjudicación se resolverá por concurso público entre empresas españolas y extranjeras.» (37 votos a favor, 8 en contra y 2 abstenciones).

En numerosas ocasiones los procuradores manifiestan ya una clara preocupación por la lentitud de los trabajos que realiza esta comisión, calificada hoy, concretamente por don Julio Rodríguez, rector de la Universidad Autónoma, como «algo tedioso e imposible de aguantar».

# Nueva York

Los 747 de Pan Am de nuevo recortan su silueta por los cielos de Barcelona:

Todos los días. En vuelo directo\*, desde el 29 de Abril, Pan Am reanuda la utilización del más grande y confortable avión, 747, en su línea Barcelona/Nueva York/Barcelona.

36 butacas de Primera Clase, 328 en Clase "Economy", 5 cabinas, un comedor-salón bar en el puente superior para Primera Clase, secciones para no fumadores. Distraziones en pleno cielo con "Teatro en el aire" (1): 4 pantallas de cine, 2 programas a elegir, 8 canales de música estereofónica, sinfónica, ligera, pop, para soñar.

Además, 1973 marca un hito en la historia de los enlaces aéreos Barcelona/EE. UU. Efectivamente, hace 25 años, en 1948, por primera vez, Barcelona quedaba unida con Nueva York, por las rutas del cielo. Y esto por una de las aerohaves de Pan Am.

Vd. que aspira a recibir servicio, muestras de cortesía, en una atmósfera de confort y amabilidad, aquí tiene el único vuelo diario, directo, hacia los EE. UU. avalado por una experiencia de 25 años.

Ida	(*) Barcelona	Salida	11,00 horas
	Nueva York	Llegada	16,00 horas
Regreso	(*) Nueva York	Salida	19,45 horas
	Barcelona	Llegada	09,35 horas

Extensa gama de tarifas especiales y reducidas. Sistema de pago a plazos. Pago inicial 10%. Resto hasta 24 meses..

(\*) Sin cambio de avión (•) Breve escala en Lisboa. (1) Por regulaciones internacionales, cobro nominal.

Para reservas, venta de pasajes e información, diríjase a su Agencia de Viajes Pan Am o a:

**PANAM**



Mallorca, 250 Barcelona-8 - Tel. 215 20 58  
Edificio España Madrid-13 - Tel. 241 42 00

# VENTILACION INDUSTRIAL

SIN GASTOS, del aire viciado en NAVES INDUSTRIALES, LOCALES, GRANJAS ALMACENES, VEHICULOS, CHIMENEAS, etc.



# aeraspiratos

SOLICITE FOLLETOS DEL ASPIRADOR ESTATICO \* FABRICADOS BAJO PATENTE POR:

**INDUSTRIAS GIRIBETS**

Calle MALATS, 48 - Tels. 233 04 56  
359 99 54

BARCELONA-16